



Mardi 28 novembre 2023

Les superstitions : voyage au pays des croyances.

Philippe MARTIN

« Je ne suis pas superstitieux, cela porte malheur » déclarait l'humoriste Alphonse Allais. C'est dire que, même si nous nous en défendons, nous sommes tous les superstitieux de quelqu'un. Cette conférence propose de réfléchir sur les raisons qui nous poussent à recourir à ces processus d'une pensée souvent éloignée de la raison la plus claire. Pour illustrer le propos, nous analyserons des pratiques, en particulier, celles destinées à arrêter le sang qui coule. Nous allons découvrir nos ancêtres du XVI^e siècle et voir qu'ils ne sont pas très éloignés de nous

Université
inter-âges
de l'Ain